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部会・委員会など 次回(2月)開催のご案内

当事者部会

けんり部会

開催予定日
【昼の部】
　2月27日(火)13:30～
　障害者福祉センターにて
【夜の部】
　2月19日(月)18:30～
　ふれあい福祉センターにて
※参加される方は事務局へご連
絡ください。
   026-285-1900

開催予定日
　2月26日(月)15:00～
　ハーモニー桃の郷にて
「今年度の振り返りとまとめ」
※参加対象：部会に参加いただ
いた方

開催予定日
　2月16日(金)9:30～
　にじいろキッズらいふにて
「全体会・まとめの会」
※参加対象…部会に参加いただ
いた方

しごと部会

開催予定日
　2月20日(火)15:30～
　ハーモニー桃の郷にて

※参加対象…部会に参加いただ
いた方

【部会報告】開催日：1月26日(金)　ハーモニー桃の郷にて
＊今年度の振り返りと来年度についての意見交換
福祉計画に関することに時間をかけ勉強になった/毎回の参加は難しいため情報交換をしてい
きたい/今後もつながりをもっていきたい/年齢によって課題も違ってくる。年代別に課題点を
話す機会を持ちたい/部会から外に発信する場としてほしい/以前から課題になっている通学や
移送の問題を来年度は取り上げてほしい…など。
＊情報ツウについての意見交換
年度当初の発行ができればいい/来年度の体制が未定なところも多く今年度中の編集は難しい/
年度があけたら速やかに編集に入り早い発行ができればいい/もっとアピールしてほしい/字の
大きさも検討してほしい…など。

【部会報告】開催日：1月16日(火)　ハーモニー桃の郷にて
＊企業懇談会の振り返り…直接企業の方と話ができる機会があって良かった/グループディス
カッションの時間がもう少し長いほうがいい/企業側が福祉の制度についてほとんど知らない
ことに驚いた/雇用率を達成していない企業にもっと参加してもらえるとよい/竹之内さんの
話、当事者の話が聞けたことは貴重だった
＊施設見学ツアーの振り返り…時期が12月というのは厳しい/年3回程度定期的に開催してほ
しい/ほかの事業所を見学することで自分たちの支援の見直しができた…など
＊来年度に向けて…継続したい事業もあるので月1回開催→参加した部会員からの反対はなし
内容：企業懇談会/施設見学ツアー/利用者の健康管理・健康診断/高齢の利用者の支援/優先調
達の推進…など⇒2月の執行部で検討。
＊ナカポツ・SAKURAセンターより情報提供…スシローの職場見学/企業面接会

1月の報告・今後の予定等

こども部会

かつどう部会

くらし部会

【部会報告】開催日：1月18日(木)　ハーモニー桃の郷にて
＊「ショートステイの現状について」意見交換…医ケアに対応する場所がない/使いたいとき
に空いていない/行動障害のある人の受入先が限られている/送迎の課題が大きい/地域よって
は事業所がほとんどない/併設型で運営しているがロングで利用している人の割合も多い/職員
不足もあり重度の障害のある方への対応が難しい/医療度が高いケースの場合はかかりつけ医
との連携が必要/緊急性の高い場合は空いていなければ入院で対応している/触法障害者の受け
入れなどの課題もある…精神障害を主に支援している事業所は比較的空いていて、知的障害を
主に支援している事業所は空きがほとんどない状況。
＊その他…2月はまとめの予定だったが、市で「長野市移動支援サービスガイドライン(案)」
の原案ができたため2月に検討することとなる。

開催予定日
　2月13日(火)16:00～
 　ハーモニー桃の郷にて

「まとめ」

　※参加対象：部会に参加いた
だいた方

開催予定日
　2月15日(木)10:00～
　ハーモニー桃の郷にて
「長野市移動支援サービスガイ
ドラインについて(仮)」
　※参加対象…どなたでもOK

【部会報告】開催日：1月22日(月)　ハーモニー桃の郷にて
＊権利擁護センターについて(ジェイハート池田さんよりユニバーサルデザインについて講義)
ユニバーサルデザイン…日本に入ってきたのは1995年頃。日本では東洋大学の川内先生が第
一人者。川内氏が日本で問題としたこと…①障害を強調するバリアフリー(例：車いす対応のエ
スカレーター)、②障害を隠すバリアフリー(例：車いす専用の待合室があり地下の通路でホー
ムに誘導される)、③無能力扱いのバリアフリー(例：車いす使用者がボタンを押せないリフト)
＊意見交換…スロープ車の場合、車の後ろにスペースがないと乗降できないが、その配慮がな
い駐車場が多い/どこに駐車してもサポートがあればいい。ハードだけではなくソフトが重要/
車いす利用者からするとハードができていても使いづらい交通機関もある。ソフトがしっかり
いしているところの方が使いやすい印象があるなど・→個別の取組から大きな規模になってい
くとよい。

【部会報告】開催日：1月30日(火)　森と木ワンズハウスにて
【講義】「知的障害を伴う自閉症のある人の支援の基本～行動障害をどうとらえるか～」
　発達障害サポートマネージャー　岸田さんより
aストレスコーピング→ある程度受容　b訴えや要求→コミュニケーションの成立　c受け入れ
難い感覚遊び→代替案の提案
〈事例発表①〉「自閉症の人の活動環境支援」(ワークセンターYUI　樺沢さんより)
人は誰もが関係性の中で自分の存在意義や存在価値が発揮される。その中でコミュニケーショ
ンに困り感のある方は大変だと感じる。構造化や環境整備などをしても一時的なもの。その人
にとってベストな支援を考えたい。
〈事例発表②〉「強度行動障害のトータル支援」(森と木　金井さんより)
表出している行動のもとになっている事象を知ることが大切/行動を抑制、矯正しようとして
はいけない/楽しさも辛さも共有できるチーム作りが大切
＊質疑応答…行動分析をどのように取り組んできたか？→うまくいけばラッキー、良かったこ
とを継続してきた。

【部会報告　昼夜合同交流会：1月27日(土)　ハーモニー桃の郷にて
＊昼夜の部会員の交流、地域活動支援センターはばたきの見学を兼ねた利用者との交流、新た
な部会員増を目的に今年度2回目の交流会を開催。地活の見学後、はばたき利用者(スタッフ含
め)6名と当事者部会15名を合わせ21名の参加者で茶話会を行う。
＊各々の障害や日常生活についてざっくばらんに会話ができ良い交流ができた。また会場内で
移動できるスペースもあったため限られた時間の中でより多くの人と話ができた。
→地域活動支援センターはばたきでの見学では、初めて訪れた部会員から多くの質問が出て、
新たな情報提供の機会となった。
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部会・委員会など 次回(2月)開催のご案内1月の報告・今後の予定等

ふくしネット
フェスタ

(ガイドブック作成)

※1月の開催はありませんでした 開催予定日　未定

運営部会

開催日：1月9日(火)　ハーモニー桃の郷にて開催
＊各部会からの報告・検討事項
・ふくしネットフェスタ実行委員会より…通所施設ガイドブックについて、右側の部分も市の
ホームページで掲載してもらいたい→容量の部分がクリアできれば、各事業所にホームページ
に掲載することへの了解が得られれば可能では。
・ともまち…「障害のある人にやさしいお店協力店登録制度(仮称)」について各部会にも協力
をお願いしたい。(例：6月の権バルの際に協力店舗に積極的に出向くなど)
＊障害者週間の報告…広報を早めにしていきたい。県のイベントとの共催も検討。
＊ふくしネットの今後について…岸田さんより提出された私案をもとに検討。
→専門部会で課題を出すことは難しい。情報共有という意味でのネットワークは必要。同事業
所が集まる会にしてはどうか。
→それぞれの部会に聞いてみるが検討には時間も必要。ただどこでこれを検討するのか、決定
機関はどこなのかという意見が出る。
＊全体協議会について…発表部会の検討。ともまちのPRはしたい。企業懇談会の報告という
案も出るが、「ふくしネットについて考える」シンポジウムはどうかという意見も出る。

開催予定日
　2月22日(木)13:00～
　ハーモニー桃の郷にて

開催日：1月17日(水)　長野市役所第1庁舎141会議室にて開催
「共に働く①」～多様な個性を受け入れる職場づくり/多くの障害者が働くには～
＊話題提供(1)障害のある人を取り巻く雇用状況(長野市ななせ仲まち園　伊藤さんより)
・雇用促進法の改正について→H30.4～法定雇用率改正/合理的配慮について
＊話題提供(2)就職したい！(当事者からの話)
・就職ということがよくわからなかったが、お金が欲しい、ゲームセンターや遊園地に行きた
いと思うようになった。その後スーパーで実習をしてみて4つの仕事は難しいと思い2つにし
てもらった。そのことで自信がついた。
＊意見交換…得意なことを生かして仕事ができる/多様な働き方について企業の理解が必要/家
での仕事もありかもしれない等の意見が出る。
＊3月の公開研修会：やさしいお店登録制度について、3月にタウンミーティングを行う予定

開催予定日
　2月5日(月)13:30～
　ハーモニー桃の郷にて

施策フォーラム 開催予定日　未定開催日：1月の開催はありませんでした

地域でいこう
委員会

開催予定日
　2月22日(木)10:00～
　長野市保健所にて

開催日:1月25日(金) 長野市保健所にて開催
＊地域移行専門員より…千曲市の病院での委員会開催を依頼したが人数が多く難しいとのこ
と。ただリーフレットについての検討、巡回訪問はOK。
＊リーフレットの活用について…在庫は約1500部。毎年の退院支援・地域移行支援連絡会、
事業所連絡会、病院の巡回訪問、社会復帰促進会などで配布する予定。
＊今後の委員会について…地域包括ケアシステムについて事例検討などで病院の参加を促して
いく/8月の退院支援・地域移行支援連絡会は研修会の意味合いが強くなっているが連絡会にし
ていくことも検討が必要では/知的障害があって精神科病院に入院している人の退院先に困っ
ている。入所施設も空きがなくグループホームでの生活も難しく行く場のない人もいる/ピア
サポートの活用について当事者が病院に入ることが難しいこともあるなどの意見が出る。

医療的ケア
支援委員会

開催予定日
 2月21日(水)15:00～
 
　市保健所にて

開催日:1月15日(月)　にじいろキッズらいふにて開催
＊長野市障害者(児)施設医療ケア補助事業…法改正により福祉サービスで医療的ケアのある人
を受けた場合、加算で評価していく方向が示された。施設医療ケア補助事業で市の補助対象と
なっていた3事業所についても法改正の対象となる→施設医療ケア補助事業の予算額は減るが
事業は次年度も継続。
＊これまでの成果物「フローチャート」、「情報共有シート」、「災害時の備え」について
・フローチャート…退院に向けての準備に活用できれば。相談支援専門員にも周知していく。
・情報共有シート、災害時の備え…ケア会議で情報共有として配布された時もあったがまだ活
用しきれていない。市のCWなど(相談支援専門員/相談員も)が支援会議で話題として出すとい
うしくみになるとよい。相談支援専門員にも周知していく予定。
＊その他情報交換…丸山産婦人科 やどりぎ(医療型特定短期入所)について医療型のため対象者
が限られることと他のサービスと同日に重複して利用できない→利用者がいない状況。

ケアマネ
連絡会

開催予定日
　2月7日(水)・14日(水)・
21日(水)・28日(水)
　ハーモニー桃の郷にて

開催日:1月10日(水)・17日(水)・24日(水)・31日(水)
＊事例の検討　＊各専門部会と委員会の報告　＊各専門員からの活動報告　＊来年度以降の相
談支援体制について(緊急時の相談体制について)　＊運営部会に向けて　＊施策フォーラムに
向けて　＊相談支援専門員等スキルアップ研修の振り返りについて　＊機能強化会議及び県自
立支援協議会の報告　＊ケアマネ連絡会の今年度まとめについて

ケアプランナー・

指定相談支援事業所

連絡会
開催日:1月19日(金)　「スキルアップ研修(就労支援コース②)」に参加

共に暮らす
まちづくり

研究会

開催予定日(研究会)
 2月7日(水)18:00～
 長野市役所第2庁舎
 10階201会議室にて

※参加対象…研究会メンバー

第3回長野市障害者虐待防止・

●日時：平成30年2月19日(月) 13:00～17:00

●会場：長野市ふれあい福祉センター(長野市鶴賀緑町1714-5)

●講師：大塚 晃 氏(上智大学 総合人間科学部 社会福祉学科 教授)

※15:00 ～17:00まで同会場で障害福祉サービス事業所を対象とし

た集団指導を予定しています。申し込みについては市より別途送付

されている通知をご覧ください。申込締切日:2月9日(金)

権利擁護研修のご案内

長野市こどもの発達を考える市民勉強会

家族が支える 家族を支える

□日時：平成30年2月24日(土) 13:30～16:30(受付13:00～)

□会場：長野市勤労者女性会館しなのき(長野市鶴賀西鶴賀町1481−1)

【第一部】リレートーク(13:30～)【第二部】講演(15:00～)

□講師：玉井 邦夫 氏(大正大学 心理社会学部 臨床心理学科教授)

＊入場無料/申込不要です。会場には駐車場はございませんので近隣の有

料駐車場をご利用ください。


